
AM Weiler betr. Einwohnerfrage 
Ist es möglich kurzfristig, vor Beginn der Bauarbeiten, an der Zuwegung zum Mühlenviertel eine 
Ampel als Fußgängerquerungshilfe vorübergehend einzurichten? 
Antwort: 
Die Verkehrsbehörde prüft Möglichkeiten zur Sicherung der Baustelle und wird entsprechendes 
veranlassen, wenn es möglich ist und wenn es sich im baulichen Ablauf als umsetzbar erweist. 
 
AM Knapstein 
Wie ist der Sachstand bezüglich der Kostenschätzung für eine mögliche P&R Anlage in 
Waldorf? 
Antwort: 
Es liegen gutachtliche Ergebnisse vor, die ausgewertet werden müssen und danach wird dem 
Ausschuss eine Vorlage vorgelegt. 
 
AM Prinz 
Herr Prinz erinnert an seine gestellten Anfragen vom 21.2. und 21.3.2018 
Schriftlich sollte die Verwaltung dem Ausschuss darlegen, welche Schritte (chronologisch) zur 
Höherlegung der Bahnsteige in den Rheinorten unternommen worden sind.  
 
AM Kleinekathöfer betr. es verdichten sich die Anzeichen, dass das Heim nicht mehr gebaut 
werden soll. 
Liegen der Verwaltung neue Erkenntnisse vor, wie es mit dem Beethovenstift weitergeht? 
Antwort: 
Es gibt derzeit keine neueren Erkenntnisse. 
 
AM Breuer betr. Überwachung des ruhenden Verkehrs, Edeka Hersel 
Ist es möglich, dass der ruhende Verkehr durch eine private Firma überwacht wird? 
Antwort: 
Ja. Auf privaten Flächen kann jeder Grundstückseigentümer entscheiden, wie er das Parken auf 
seinem Grundstück regelt. Parkverstöße festzustellen und diese zu ahnden ist das Recht jedes 
Privateigentümers.  
 
AM Prinz  
Seitdem die private Firma den ruhenden Verkehr überwacht, kommt es nicht mehr zu 
Beschwerden, dass dort zu wenige Parkplätze zur Verfügung stehen. 
 
AM Velten betr. Bereich HGK Brücke Linie 18/Hexenweg/Sechtemer Weg, Rodung, 
Neugestaltung der Böschung 
Ist dies durch die Stadt Bornheim veranlasst worden oder ist das eine Maßnahme des 
Bauträgers Mühlenfeld? 
Antwort: 
Dabei handelt es sich um eine städtische Grünflächenmaßnahme. 
 
AM Wehrend betr. Deutscher Orden, Vorstellung im nicht öffentlichen Teil 
Wurde offiziell ein Antrag vom Deutschen Orden gestellt, dass sie bauen wollen? 
Wenn ja, warum wurde es bisher nicht an die Fraktionen weitergegeben? 
Antwort: 
Ein offizielles Schreiben an die Stadt Bornheim, Planungsrecht zu schaffen, damit eine 
Ansiedlung erfolgen kann, ist nicht bekannt. 
 
AM Stadler 



Wann legt die Stadtverwaltung dem Ausschuss das überarbeitete Straßenausbauprogramm 
2018/2019 ff vor? 
Antwort: 
Dafür sind die Sitzungen Juni bzw. Juli vorgesehen. 
 
AM Schulz betr. Königstraße/Hexenweg/Mühlenweg, Reduzierung der Geschwindigkeit von 50 
km/h auf 30 km/h wird nicht eingehalten 
Ist es möglich dort ein Geschwindigkeitsmessgerät (Blitzer) aufzustellen? 
Antwort: 
Man befindet sich dort in einer Baumaßnahme. Blitzgeräte werden fest installiert. Die 
Verkehrsüberwachung des fließenden Verkehrs leistet die Polizei. Wenn der Eindruck entsteht, 
dass sich dort nicht an die Temporeduzierung gehalten wird, kann der Hinweis an die Polizei 
weitergeleitet werden. 
 
AM Breuer betr. Widdig, Pfützenbeseitigung, Aufstellung eines Warnpfahls und Blockierung von 
5 Parkplätzen 
Wann wird die Pfütze beseitigt und das Parkverbot wieder aufgehoben? 
Antwort: 
Wird geprüft. 


